Kantonsrat St.Gallen 61.13.29

Einfache Anfrage Ritter-Sonderegger-Altstätten: «Ist der elektronische Rechtsverkehr sicher?

Gemäss Medienberichten überwachen die Geheimdienste ausländischer Staaten ohne konkreten Tatverdacht und ohne die Zustimmung der zuständigen nationalen Gerichte und Behörden in erheblichem Umfang die gesamte Telekommunikation. Es stellt sich die Frage, ob auch der elektronische Rechtsverkehr davon betroffen ist.

Der Unterzeichnete fragt die Regierung daher:

- 1. Ist das St.Galler System für den elektronischen Rechtsverkehr ausreichend vor Überwachungsmassnahmen durch Dritte, insbesondere durch Geheimdienste ausländischer Staaten geschützt?
- 2. Von wem und wie wird das St.Galler System für den elektronischen Rechtsverkehr auf seine Sicherheit gegen Überwachungsmassnahmen von Dritten, insbesondere von Geheimdiensten ausländischer Staaten geprüft?
- 3. Bestehen Vorkehrungen, um eine allfällige Überwachung des St.Galler Systems für den elektronischen Rechtsverkehr durch Dritte, insbesondere durch Geheimdienste ausländischer Staaten erkennen zu können?»

12. August 2013

Ritter-Sonderegger-Altstätten